



# Le chemin jubilaire, une démarche *intense et profonde !*

Témoignages de ceux qui l'ont parcouru

**D**epuis le 24 novembre, le sanctuaire de Sainte-Anne-d'Auray propose de parcourir le chemin jubilaire, de la maison de Nicolazic à son tombeau, en passant par la Scala Sancta, la fontaine et le lieu de découverte de la statue de sainte Anne. Chemin mémoriel, bien sûr, où chacun peut mettre ses pas dans ceux du paysan breton et (re) découvrir l'histoire des apparitions de sainte Anne, mais surtout chemin spirituel pour entrer dans la démarche jubilaire et recevoir, individuellement ou en groupe, le message toujours actuel de sainte Anne et les grâces d'un lieu unique.

À l'instar de tous les animateurs spirituels qui ont été formés pour accueillir les pèlerins, Emmanuel Auvray, membre de l'équipe qui a

imaginé et mis en place ce parcours, a lui-même accompagné plusieurs groupes ces dernières semaines : « Nous sommes agréablement surpris par le nombre de personnes qui sont déjà venues vivre la démarche jubilaire. Pendant les vacances de Noël, du monde s'est présenté tous les jours à la maison Nicolazic, c'était au-delà de ce que j'avais imaginé. Et ce n'est que le début, puisque de nombreux groupes, scolaires notamment, vont venir à partir du printemps. Les inscriptions arrivent de plus en plus, donc il est indispensable pour les groupes de s'inscrire à l'avance, pour que nous puissions proposer un accueil de bonne qualité et prévoir toute la logistique adaptée. » En effet, chaque groupe se voit proposer des livrets adaptés selon les âges, mais aussi un flambeau, des lumignons, des ex-voto, etc. On peut aussi vivre la démarche



en autonomie, à l'aide d'un livret spécifique. En comptant une heure, on aura vécu les cinq étapes du parcours, qui peuvent aussi se répartir autour de la messe au sanctuaire et d'une démarche de réconciliation. À noter que le cheminement est adapté pour les personnes à mobilité réduite.

Quoi de mieux, pour vous donner envie de rejoindre le mouvement, que de laisser la parole aux premiers de cordée ?



Groupes interculturels de Keryado (Lorient) et du doyenné d’Hennebont le 7 décembre

« Un jubilé est l’anniversaire d’un événement : la naissance du Christ pour le Jubilé Ordinaire de l’Église tous les 25 ans (comme c’est le cas en 2025) ; ici, les 400 ans des apparitions de sainte Anne à Yvon Nicolazic (1591-1645) pour le Jubilé Diocésain. Un jubilé est aussi un temps de pèlerinage.

Le samedi 7 décembre, les groupes interculturels de Keryado (Lorient) et du doyenné d’Hennebont se sont retrouvés à Sainte Anne d’Auray pour vivre ce chemin jubilaire en groupe. Ce parcours jubilaire intègre différentes démarches pour recevoir en plénitude la grâce de l’indulgence. Ce temps de pèlerinage fut pour chacun d’entre nous riche et intense. Notre journée a commencé avec l’Eucharistie dans la basilique. Après

le repas partagé dans la salle paroissiale, nous avons entamé notre pèlerinage, guidés par un séminariste et Emmanuel Auvray. La première étape a été la visite de la maison d’Yvon Nicolazic, lieu de plusieurs apparitions et manifestations. Là-bas nous avons reçu le flambeau qui nous guidera pendant tout le parcours et écrit nos intentions de prière. C’est Nino qui ouvre le cortège avec le flambeau. Depuis la maison d’Yvon Nicolazic, nous avons continué notre pèlerinage vers la porte jubilaire en priant le chapelet, en entonnant quelques cantiques dédiés à sainte Anne, et avec des paroles d’évangile ainsi que des textes qui nous portent et nous aident à nous interioriser.

Une fois arrivés à la porte jubilaire nous avons chanté « Vivez l’espérance », nous avons traversé la porte et nous avons touché les uns après les autres ses deux battants en bois sculptés. Sainte Anne et Saint Joachim nous ouvrent leurs bras et nous invitent à entrer au cœur du sanctuaire : Vivez l’Espérance ! Nos souhaits les plus intimes sont

déposés en touchant les deux magnifiques battants sculptés. Nous avons continué notre chemin vers la fontaine, lieu de la première apparition de Sainte Anne. Nous avons lavé nos visages avec l’eau de la fontaine comme symbole de purification : « Lave-moi Seigneur mon Dieu, purifie-moi, prends pitié de moi ».

L’étape suivante c’était le cloître, le lieu de la découverte de la statue. En route vers le cloître nous avons chanté « Jubilez, criez de joie » et puis dans le cloître « Sainte Anne, mère de Marie, conduis-nous vers Jésus ! ».

Ensuite, nous sommes entrés à la basilique et trois d’entre nous ont levé le cierge en évoquant la Gloire au Christ, à sa Parole éternelle, à sa Sagesse éternelle, et à sa Lumière éternelle. Puis nous nous sommes recueillis en face de la statue de dévotion de sainte Anne et nous avons pris le temps de la prière personnelle. Finalement, nous avons eu un moment de prière devant l’autel avant de nous diriger vers le tombeau de Nicolazic où nous avons écouté les paroles du séminariste.

Une fois à l'extérieur de la basilique nous sommes allés vers la statue monumentale de sainte Anne qui se trouve dans le parc et nous avons prié et lu en silence un passage de la Parole de Dieu. Plus tard dans l'après-midi, ceux qui l'ont souhaité ont reçu le sacrement de la Réconciliation.

Communion, Réconciliation, Charité et Œuvres de Miséricorde : Recevoir en plénitude la Grâce de l'Indulgence. Nous rejoignons aussi le Jubilé Ordinaire de l'Eglise qui nous conduira en 2025, tels des Pèlerins de l'Espérance, sur le chemin de Lumière de notre Seigneur par l'intercession de sainte Anne ! Merci !

## Témoignage d'un groupe de collégiens venus de Guer le 6 décembre :

« Nous avons profité de la journée pédagogique du collège pour amener les collégiens à Sainte-Anne-d'Auray. Certains connaissaient bien les lieux et d'autres les découvraient. Quel bonheur de voir leur joie de vivre cette journée ensemble ! Comme le dit Philomène, une jeune de 3<sup>ème</sup> : « Nous avons passé une journée de prière dans une ambiance joyeuse et amicale. J'ai aimé le grand jeu et la visite du sanctuaire ! Je connaissais Sainte-Anne-d'Auray mais j'ai pu découvrir le chemin jubilaire. »

Partis à 9h de Guer, nous avons pu, en arrivant à Sainte-Anne-d'Auray, nous dégourdir les jambes avant d'aller à la messe célébrée par le chapelain des lieux. Après un déjeuner revigorant nous avons rejoint Emmanuel Auvray à la maison d'Yvon Nicolazic pour commencer le chemin jubilaire.

La découverte de ce lieu permet aux jeunes de voir les conditions de vie de l'époque avec les lits-clos. Une chapelle a été installée dans une pièce de la maison, ce qui permet à chaque pèlerin de commencer la démarche jubilaire par une prière et/ou un chant. Après avoir écrit le nom du groupe (Carlo Acutis) sur un fanion d'une guirlande qui va être accrochée dans

le sanctuaire, chaque personne du groupe a écrit une intention de prière sur un papier qui sera déposé aux pieds de sainte Anne à la fin.

Un cierge allumé est confié à l'un des jeunes pour guider le groupe tout au long du chemin et nous voilà partis dans les rues du village en priant le chapelet jusqu'à la porte jubilaire, ouverte par notre évêque le 24 novembre, où nous confions nos intentions en touchant un endroit de la porte.

Puis le groupe est allé à la fontaine, lieu où sainte Anne est apparue ; nous avons pu prendre de l'eau de la source pour nous mouiller le visage.

Après avoir fait le tour du cloître en priant et en chantant, nous sommes entrés dans la basilique pour rejoindre le lieu de la découverte de la statue ; les jeunes ont mimé l'apparition et la disparition trois fois, comme cela est arrivé à l'époque.

Nous avons ensuite continué notre chemin jusqu'à la statue de sainte Anne où deux jeunes ont déposé les

intentions de prières et le cierge. Après avoir pris un petit temps de prière, nous sommes allés jusqu'à la tombe d'Yvon Nicolazic au fond de la basilique avant de ressortir.

Cette démarche a beaucoup marqué les jeunes qui ont été très attentifs tout le long du chemin, ils ont pu ainsi découvrir une histoire importante de notre diocèse et confier toutes leurs intentions de prière.

« Cette journée nous a permis de mieux nous connaître entre nous et de tisser davantage de liens avec les animateurs. Nous sommes entrés dans le jubilé ensemble ! Et sommes passés sous la Scala Santa. Une belle journée pour le groupe Carlo Acutis et beaucoup de souvenirs. » dit Guy. « Je ne peux que recommander de vivre ça vous-même pour vous sentir encore plus proche de la sainte patronne de la Bretagne ».

Bosco, un jeune de 5<sup>ème</sup>, témoigne : « Ce qui m'a marqué dans cette journée à Sainte-Anne-d'Auray, c'est l'esprit d'équipe de notre groupe d'aumônerie ! J'ai ri, joué, prié et j'ai mieux découvert le sanctuaire ! »

Pour toute inscription : Mail unique : [cheminjubilaire@sainteanne-sanctuaire.com](mailto:cheminjubilaire@sainteanne-sanctuaire.com)  
 Numéro téléphonique unique : 07 62 62 92 99  
[www.vannes.catholique.fr/jubile2025/chemin-jubilaire](http://www.vannes.catholique.fr/jubile2025/chemin-jubilaire)

